



**Stadt
Luzern**

Kultur und Sport

Workshop Sportvereine

Aula Felsberg

Montag, 23. Mai 2016

ab 17.00 Uhr bis ca. 20.30 Uhr

Ergebnisse Präsentation Gruppenarbeit Winteruniversiade 2021

1. Wie können die Vereine profitieren

- Plattform für Sport in Stadt Luzern (→ Universiade-Park)
- Partnerschaft mit Event für Sponsorenanfragen nutzen
- internationale Kontakte knüpfen
- Aufwertung der Infrastruktur
- Aufmerksamkeit für das Problem der Vereinbarkeit von Schule/Ausbildung und Sport (→ Bildungskongress im Rahmen der Universiade)

2. Was können die Vereine beitragen

Wie können die Vereine die Chancen dieses Grossanlasses nutzen?

- Volunteers stellen; hier soll das Tool von swissolympic genutzt werden
- Werbung verteilen (im Universiade-Park und an Sportstätten)
- eigene Projekte (z.B. Sightseeing-Touren, get-together mit int. AthletInnen)

Was können die Vereine bieten/leinbringen um Chancen zu nutzen?

- Volunteers
- Anlagen und Räumlichkeiten

Möglichkeit der Ressourcenbündelung unter den Vereinen (sportartenübergreifend)?

- gemeinsame Aktivitäten (z.B. Beiz, Auftritte, Werbung)

3. Welche Perspektiven entstehen daraus für die eigene Vereinsarbeit

Was ist der (langfristige) Nutzen für den eigenen Verein?

- Bekanntheit des Sports in Luzern
- gestärkter Zusammenhalt unter den Vereinen
- evtl. zukünftige vereinsübergreifende Projekte

Was bedeutet das für die eigene Vereinsarbeit?

- Universiade in Planung mit einbeziehen
- Kontakt zum OK haben

Stadt Luzern
Kultur und Sport
Obergrundstrasse 1
6002 Luzern
Telefon: +41 41 208 83 07
E-Mail: moreno.villiger@stadtluzern.ch
www.kulturundsport.stadtluzern.ch

Weiteres Vorgehen?

- Vereine auf dem Laufenden halten und ggf. in das Stadtluzerner-OK mit einbeziehen.
- OK muss Begeisterung in die Bevölkerung tragen und clever kommunizieren.

Fazit:

Die Universiade wird von den Vereinen als grosse Chance für Luzern als Sportstadt gesehen. Die zu erwartende Aufmerksamkeit der Bevölkerung und Medien bietet viele Möglichkeiten, Sportarten und Vereine einem breiten Publikum zu präsentieren.

Die Vereine können sich vorstellen, Volunteers für diesen Anlass zu stellen und eigene Events (z.B. im Universiade-Park) auf die Beine zu stellen. Es ist ihnen wichtig, dass das finanzielle Risiko nicht zu Lasten der Vereine geht und der normale Vereinssport während der Universiade nicht zu kurz kommt (Belegung Infrastruktur). Mögliche Stolpersteine sehen die Vereine in der Jahreszeit (Kälte bei Outdoor-Veranstaltungen) und der Schwierigkeit, die Anfangseuphorie in wirkliche Unterstützung umzuwandeln. Für die Vereine entscheidend ist eine gute Kommunikation des OKs, die Begeisterung weckt.

Luzern, 23. Mai 2016